

A nivel mundial se pagan en sobornos 2 billones de dólares (El Financiero 12/05/16)

A nivel mundial se pagan en sobornos 2 billones de dólares (El Financiero 12/05/16) LETICIA HERNÁNDEZ lhernandezm@elfinanciero.com.mx Jueves, 12 de mayo de 2016 Los costos de la corrupción son sustanciales y medidos sólo por los sobornos que se pagan cada año en países desarrollados y economías avanzadas se estima que oscilan entre 1.5 y 2 billones de dólares, aproximadamente el 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial, calculó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Sin embargo, indicó que los costos económicos y sociales tienden a ser aún mayores al afectar el crecimiento potencial. En el reporte "Corrupción: Costos y Estrategias para Mitigarla", el equipo de investigaciones del organismo señala que en un entorno de alta corrupción y alto nivel de deuda pública, un país puede quedar atrapado en un círculo vicioso de la corrupción y el despilfarro fiscal, que en última instancia conduce a una crisis de la deuda. La corrupción tiene efectos negativos significativos principalmente en las vías del crecimiento; engendra desconfianza de ciudadanos sobre el gobierno y debilita la capacidad del Estado para llevar a cabo sus funciones básicas. "Tiene un impacto corrosivo más amplio en la sociedad; socava la confianza en el gobierno y erosiona las normas éticas de los ciudadanos", dijo Christine Lagarde, directora del FMI. El organismo señaló que dependiendo del grado de afectación, se tienen efectos nocivos en la estabilidad macrofinanciera, la inversión, así como en la acumulación de capital humano y la productividad. 10 PASOS PARA COMBATIRLA Según el organismo, si bien la creación de una estrategia anticorrupción debe ser diseñada a la medida de cada país, existen elementos que deben incluirse. El FMI recomendó 10 pasos a seguir para una estrategia efectiva anticorrupción, en la que pone como primer punto fortalecer el Estado de derecho con instituciones fuertes en las leyes. También sugiere establecer un marco anti lavado de dinero requiriendo a los bancos reporte transacciones sospechosas. "La corrupción impide la inversión extranjera y doméstica, es un impuesto a la inversión que se traduce en menores inversiones en investigación de negocios y desarrollo de productos e innovación", mencionó Lagarde.